
今日投诉! ! ! !今年，浦东新区将确保拆除无
证违法建筑 !"" 万平方米，力争
#"""万平方米，解决一批老百姓的
“急难愁”问题。今年夏令热线期间，
市政府副秘书长，浦东新区区委副
书记、代理区长翁祖亮介绍，今年浦
东城市管理的关键词是“补短板”，
力争通过“互联网$城市管理”等各
种传统与现代结合的方式，让市民
们在浦东“诗意地栖居”。

全力推进城市管理

!补短板"

“今年上半年，浦东城市管理
‘补短板’推进有力。”据介绍，“补短
板”这是今年市委一号课题的重点
内容，也是浦东今年城市管理的“关
键词”。今年上半年，浦东新区主要
是聚焦生态环境、道路交通、土地管
理等重点领域，部门联动、协同推
进，加强综合整治力度，提升城市管
理水平。

在重点区域环境综合整治方
面，年初就明确了联合推进机制，相
关区领导分片包干，以“五违四必”
为重点，在“%$&&$'”重点区域和点
位同步开展整治，上半年完成任务
过半，工作成效明显。
同时，探索土地拆后利用的长

效机制，相关区域的规划调整、土地
减量化、人口调控管理、绿化建设等
各项工作有序开展。道路交通违法行
为大整治，开展近 %个月以来，浦东
新区全警出动、全民动员，严格路面
执法、规范交通出行，道路交通秩序
明显改观，市民群众守法意识增强。

下半年重点聚焦 !急

难愁"问题

今年下半年，浦东将继续紧紧
抓住短板难题，持续提升城市建设
与管理水平。在上半年工作基础上，
进一步聚焦群众反映最强烈、问题
最集中、难度更大的区域，全面加强
环境综合整治，加强综合交通管理，
加强安全应急处置，确保城市平稳
有序运行。
其中，一项重要内容是强力推进

区域环境、道路交通等综合整治工
作。对于重点区域的环境综合整治，
将紧紧咬住节点目标，针对不断出现
的新情况、新问题，持续加大攻坚克
难力度。记者了解到，浦东新区今年
将确保拆除无证违法建筑 !()万平
方米、力争 &"""万平方米。整治地块
不断增加，拆后管理一定要跟上，规
划开发要明确方向、做细做实。
为了发动老百姓一起加入城市

管理“补短板”的行列，浦东新区已
在全区范围内推广“浦东 *家园”的
手机 +,,。借助“互联网-”的威力，
市民要投诉身边的城市管理问题，
可以“随时拍、及时传”。
截至 .月 /%日，“浦东 *家园”

+,,累计注册用户 %00!人，上报问
题 &.01)多件，上报问题中立案率
近 0!2。结案并反馈给用户予以评
价的案件中，市民参与评价率达到
!%3#2，满意率高达 4%51!2，说明这
项“神器”取得了初步成效。

多管齐下加快全区生

态环境建设

如何让老百姓“诗意地栖居”？
加快生态环境建设是关键。据悉，浦
东新区将按照全年确保完成新增林
地 #%6""亩的目标，加快一批生态
绿地建设。年内老港郊野公园一期
完成 0"""亩造林，合庆郊野公园开
工建设，大治河生态廊道、张家浜楔
形绿地、三林楔形绿地、北蔡楔形绿
地也要精心规划、抓紧推进。结合公
共绿地、滨江开放空间等，大力推进
慢行步道建设，包括黄浦江东岸贯
通工程年内完成 6公里，环世纪公
园步道抓紧启动建设，既要确保节
点、又要确保品质。

各部门将继续协调推进住宅小
区综合治理，加快老旧住房安全隐
患处置、老旧大楼电梯改造等，完善
物业管理和居民自治机制。加强食
品、建筑、消防、交通、安全生产领
域，以及重点公共场所和人流集聚
区的隐患排摸和专项整治。高度重
视防汛防台工作，做好应急值守和
灾情险情处置，确保安全度汛。
不仅城市化地区“精耕细作”，

美丽宜居乡村建设也永远在“进行
时”。今年，浦东新区将在 %个市级
美丽乡村建设基础上，再推进 .个
市级美丽乡村申报，带动全区农村
面貌改善和农民生活品质提升。推
动农民集中居住，在老港镇“园中
村”、大团镇和航头镇 //万伏高压
线区域先行开展试点，探索多种方
式改善农民居住条件，全年计划安
排 %0""户农户。大力发展休闲农业
和乡村旅游，挖掘区域古镇资源和
历史文化，加快推进新场、横沔、川
沙、高桥等古镇的保护性开发，有序
推进特色民宿品牌化发展。
“总之，要通过多管齐下，大力

保障和改善民生，努力让群众得到
更多实惠，让改革发展成果更多、更
公平地惠及人民群众。”翁祖亮表
示。 本报记者 宋宁华

空调噪声扰民何时休？

浦东新区力争拆违1000万平方米
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!月底前完成企业雨污混接混排改造

“墨汁河”发黑发臭有望消除

昨日追踪

! ! ! !! 嘉定区韦女士!马陆镇天祝

路 !!!弄 "号底楼每天早晨 !点开

始有跨门营业卖早点的现象"

! 黄浦区刘先生!北京西路泰兴

路处树木遮挡路灯光线#影响出行"

! 宝山区薛先生!月浦镇绥化
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! 长宁区赵先生!天山西路新

泾五村小区内停车位被私自安装地

锁$请核实处理"

! 宝山区刘女士! 顾陈路
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市容"

! 杨浦区徐先生!淞沪路国洪

路建筑工地内污水横流$ 望核查处

理" 志愿者 张晓清 整理

! ! ! !本应是清澈的小河，却如同墨
汁般黑不见底。夏令热线期间，有
市民反映，华亭镇联三村友谊河像
条“墨汁河”，水体发臭发黑。对此，
嘉定区副区长蔡潇飞接受夏令热
线专访时，也特别提到了此事。记
者了解到，嘉定区水务局和华亭镇
已组织力量，进行调查，并采取了
应急措施。

!年来河道屡次受污染
记者了解到，这条受污染的友

谊河，全长 %50 公里，受污染段位
于武双路桥两侧 0"" 多米范围内
河段，以及与友谊河相连的池塘。
从今年 .月 //日开始，河水的颜
色出现异常，河道出现死鱼。.月
/1日，水体突然发黑发臭。

据村民反映，这条河近 6年来
都会发生阶段性的黑臭。比如，去
年 4月，媒体也曾曝光称友谊河受
到污染。随后，华亭镇政府立即采
取了截除直排污染源、疏浚河道、
调活水体等措施，一个星期后，水
体发黑发臭被消除。谁料，今年的
河道发臭现象卷土重来，后果特别
严重，河面漂满油污，气味恶臭刺
鼻。

污染物超标最高达"#倍
根据目测，河中的主要污染

物，是油污和工业废水。随后，上海
实朴检测技术服务有限公司对河

水进行取样检测，发现主要污染物
分别为 789、:;1<:和石油类。其
中，789超地表水!类标准 /1倍
左右，:;1<:超地表水!类标准 %

倍左右，石油类超地表水!类标准
&)倍左右。

嘉定区水务局表示，经调查，
这段时间的入河污染物，主要来自
几个方面。一方面，华亭东工业园
区内，有企业通过明沟和入河暗
管，将污水间接排入友谊河。从水
面油污量看，不排除企业将不达标
的污水直排入河。另一方面，帕弗
洛文化用品有限公司因地势低洼
易涝，因此开挖明沟，向友谊河支
河排水，污水随着雨水排放进入河
道水体。此外，周边多家企业存在
雨污混接情况，污水混入雨水，经

明沟进入河道。

本月完成雨污混接改造
区水务局表示，根据区委、区

政府指示，现已采取了应急措施。
包括封堵帕弗洛公司的排水沟，拦
河筑坝防止污水扩散，将受污染河
道水体抽送至大型船舶内囤积，再
运送到北区污水厂处理等。同时，
还调集了大功率移动泵车，从蒲华
塘抽水，解决水稻灌溉问题。

下一步，水务局将追根溯源，
解决河道污染源问题。华亭镇将加
快企业雨污混接混排改造及二级
管网改造，分别在今年 ! 月底和
&&月底前完成。同时，加大联合执
法力度，督促企业规范、达标排放。

本报记者 金旻矣

! ! ! !“早上九点到晚上九点半，我家
附近商场露天屋顶的空调机运作时
发出的噪声，让家里小朋友觉得很
吵，家里的大人也休息不好。”日前，
家住浦东金桥瑞仕花园 1!号楼的
市民李丽向“夏令热线”反映，自己
及周边的居民一年四季饱受商场空
调的噪声困扰。

市民!噪声不绝于耳

记者来到瑞仕花园，站在 1.、
1!号居民楼底楼，听到持续的“嗡
嗡”声从相距 1)米左右的金桥国际
商业广场的顶楼传来。走进 1!号楼
内的楼梯间，记者清晰感觉到，自己
所在的楼层越高，这样的“嗡嗡”声
就越大。
小区物业管理处的客服主管乔

先生表示，之前小区居民向他们多
次反映过商场空调的噪声影响其日
常休息。金桥瑞仕花园的小区物业
与金桥国际商业广场的物业交涉过
几次，但结果都不了了之。
类似的噪声扰民现象在闵行区

也有发生。市民钱女士来电反映，龙
茗路上的一家洗浴中心两台排风扇
噪声扰民，影响周边居民休息。
记者日前来到钱女士所说的乐

活良泉洗浴中心，发现两台巨型排
风扇直对着钱女士所住的新梅公
寓，不过由于是白天，周围干扰比较
多，听上去音量没有视频中那么刺
耳。“排风扇如两台拖拉机一般发出
厚重的噪音，声音大的时候，只能关
紧窗户，闷在家中，这个夏天他们排
风扇的某根轴承坏了，噪声更甚，关
了窗户也无用。”同样住在新梅公寓

的钱先生无奈地表示。

商家!采取必要措施

面对居民投诉，那么商家有没
有采取过相应的措施避免噪声污染
呢？金桥国际商业广场物业负责人
张琦表示，商场方面已经了解到附
近居民有关希望解决噪声扰民的诉
求，但空调实乃商场必备，所以很难
处理。“我们的商场和其他商场一
样，运行时间是早上十点到晚上十
点。晚上十点后，所有设备都会被关
闭。工作时间里，商场总不能不开空
调吧。”他表示会在今后加强工作人
员的巡检，避免机械故障造成失控
噪声，影响居民休息。
乐活良泉洗浴中心相关负责人

表示，附近居民所反映的空调噪音
扰民系排风设备故障所致，目前已
经修理完毕，下一步如果噪声仍然
明显洗浴中心管理人员将内部协商
是否安装隔音设置。

环保部门!限期整改

接到投诉后，闵行区环保局工
作人员开始了解情况。反馈结果显
示，乐活良泉洗浴中心的空调排风
设备故障，环保部门责令乐活良泉
洗浴中心立即整改这些发出异响的
机组。
浦东新区环境监察支队副队长

陈志良告诉记者，金桥国际商业广
场今年 & 月份新增了一批空调设
备，这些设备产生的噪声的确对附
近居民的生活产生了影响。支队现
已责令金桥国际商业广场方面，限
期一个月之内为这些空调设备加装
隔音装置。一月后，将请环境监测部
门对该区域噪音进行再度检测。
本报记者 杨硕 志愿者 万乔鹤
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